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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL  
 
TRABAJA IEEQ CON MIRAS AL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
En sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Consejera Presidenta 
Grisel Muñiz Rodríguez destacó la coordinación que se tiene con las autoridades que conforman el sistema 
nacional electoral, con miras a la preparación del Proceso Electoral 2023-2024. Al presentar su informe 
mensual de actividades, la Consejera Presidenta afirmó que el IEEQ se encuentra preparado y, como lo ha 
hecho siempre, seguirá trabajando para dar certeza a cada una de las etapas del proceso electoral. De igual 
forma, las y los presidentes de las comisiones permanentes del máximo órgano de dirección informaron 
diversas acciones de carácter ordinario y relativas a la preparación de los siguientes comicios, realizadas en 
el primer trimestre del año en curso. Por su parte, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro dio 
cuenta del seguimiento al proyecto de Anexo Técnico del Convenio General de Coordinación y Colaboración 
INE – IEEQ para el Proceso Electoral Concurrente que viene.  En la sesión ordinaria se contó con la 
participación de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez 
Cepeda; los consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; además de las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo 
Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Perla Patricia 
Flores Suárez del PVEM, Emmanuel Zárate González de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT.  
 
https://elqueretano.info/trafico/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/06/30/ieeq-trabaja-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/instituto-electoral-queretaro-se-prepara-proceso-electoral-
2023-2024_1507480_102.html 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2023/06/30/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://circulonoticias.com/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/arranco-acciones-ieeq-encaminadas-al-proceso-electoral/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2023/06/30/inician-planeaciones-para-proceso-electoral-local-2024/ 
 
https://ladehoy.com.mx/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://informativodequeretaro.com/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/trabaja-ieeq-con-miras-al-proceso-electoral-2023-2024 
 
ALISTA EL IEEQ PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
Por Zulema López 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) trabaja con miras al proceso electoral 2023-2024, dijo la 
consejera presidenta del organismo, Grisel Muñiz Rodríguez.  Destacó la coordinación que se tiene con las 
autoridades que conforman el sistema nacional electoral, con miras a la preparación del próximo proceso 
electoral. Al presentar su informe mensual de actividades, la consejera presidenta afirmó que el IEEQ se 
encuentra preparado y, como lo ha hecho siempre, seguirá trabajando para dar certeza a cada una de las etapas 
del proceso electoral. De igual forma, las y los presidentes de las comisiones permanentes del máximo órgano 
de dirección informaron diversas acciones de carácter ordinario y relativas a la preparación de los siguientes 
comicios, realizadas en el primer trimestre del año en curso. Por su parte, el secretario Ejecutivo, Juan Ulises 
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Hernández Castro, dio cuenta del seguimiento al proyecto de Anexo Técnico del Convenio General de 
Coordinación y Colaboración INE–IEEQ para el Proceso Electoral Concurrente que viene.  Por otro lado, Muñiz 
Rodríguez dijo que son 15 las quejas que se recibieron este año por presuntas irregularidades contra la ley 
electoral. (EUQ 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/alista-el-ieeq-proceso-electoral-2023-2024 
 
PAN Y MORENA SE ACUSAN MUTUAMENTE POR PRESUNTOS ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Por Karen Munguía 
Los representantes de los Partidos políticos Acción Nacional (PAN) y Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) se acusaron mutuamente de incongruentes y sinvergüenzas por la realización de presuntos actos 
anticipados de campaña, esto durante sesión del consejo del Instituto Electoral del estado de Querétaro 
(IEEQ). Durante el apartado de asuntos generales, Emmanuel Zárate, representante del partido Morena ante 
el instituto, pidió al IEEQ actuar y no ser únicamente espectadores ante los presuntos actos anticipados de 
campaña que se han realizado en la entidad, como la colocación de más de 30 espectaculares de los 
funcionarios estatales Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes y Josué Guerrero. El representante de Morena 
indicó que dichos actos ponen en desventaja al resto de partidos políticos por el presunto uso de recursos 
públicos para actos de campaña. A este llamado se sumó Fernando Ramos, representante del Partido del 
Trabajo (PT), quien señaló, además de los anteriores, al funcionario municipal de El Marqués, Rodrigo 
Monsalvo, de hacer uso de recursos públicos para promoción personalizada. En tanto, Joel Rojas, 
representante del PAN, cuestionó que los partidos Morena y PT señalaran presuntos actos de funcionarios 
pertenecientes a su partido y no criticaran las actividades que realizan las “corcholatas” en la búsqueda de la 
candidatura presidencial de 2024. “Este es el lugar y el mejor momento, éste es el espacio en el que uno debe 
exponer sus inquietudes, pero tendría, y con todo respeto representantes de Morena y del PT, habría que tener 
mucha valentía o cinismo, como se le dice en otro lado, y poca vergüenza como para venir a decir lo que acaban 
de decir”, dijo. Como respuesta, el representante de Morena enfatizó que las “corcholatas” cuentan con el aval 
del Instituto Nacional Electoral (INE) para realizar giras por el país, y además acusó a la oposición de seguir 
sus pasos a nivel nacional. “El INE ya nos dio un aval, no le veo un problema. No nos estamos anticipando por 
el método que hicimos y ya nos lo copiaron en dos semanas, sólo que les salió un poco chafa, tan chafa les salió 
que ya se le salieron cuatro presidenciables. Nos están copiando lo que hacemos”, añadió. Los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) respaldaron la postura del PAN, 
mientras que Movimiento Ciudadano (MC) llamó a los partidos Morena y PAN a realizar un ejercicio de 
autorreflexión ante las acciones que han emprendido. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pan-y-morena-se-acusan-mutuamente-por-presuntos-actos-
anticipados-de-campana-10302080.html 
 
DENUNCIAS 
 
IEEQ HA RECIBIDO 15 QUEJAS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA Y VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Karen Munguía 
Durante este año, el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido 15 quejas por presuntos 
actos anticipados de campaña y violencia política en razón de género, de las cuales ocho se encuentran aún en 
trámite, informó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del IEEQ. Muñiz Rodríguez detalló que, del total de 
quejas, 12 son procedimientos ordinarios y tres procedimientos especiales sancionadores, los cuales fueron 
iniciados directamente en el IEEQ. Añadió que de los ocho casos que están en trámite, seis son procedimientos 
ordinarios por presuntos actos anticipados de campaña y dos son procedimientos especiales sancionadores 
por violencia política en razón de género. “Ocho procedimientos se encuentran en trámite, seis de estos son 
ordinarios, algunos son por posibles actos anticipados de campaña o precampaña, por posible propaganda 
gubernamental, entrega de dádivas, vulneración al interés superior de la niñez”, apuntó. Recordó que el IEEQ 
únicamente se encarga de recibir las quejas e integrar los expedientes para enviarlos al Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ), que es quien se encarga de determinar si hay o no violación. Al respecto, precisó 
que siete de los 15 casos ya se encuentran en el TEEQ. Sobre las quejas por actos anticipados apuntó que se 
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trata de señalamientos entre los partidos Acción Nacional (PAN) y Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena). En cuanto a las denuncias por violencia política, refirió que se tratan de casos contra un 
Ayuntamiento promovidos por alguien que integra el mismo Ayuntamiento. “Como lo estamos sustanciando 
no queremos anticipar alguna información, pero ustedes saben perfectamente que una vez que integramos 
todo el procedimiento que se remite al tribunal se le da la máxima publicidad que nos mandata la 
normatividad”, aseveró. Asimismo, hizo un llamado a no generar una falsa percepción de inactividad por parte 
del instituto, puesto que aseguró que todo el año, pese a no encontrarse en proceso electoral, se realizan 
distintas actividades cívico-democráticas. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-ha-recibido-15-quejas-por-actos-anticipados-de-
campana-y-violencia-de-genero-10302043.html 
 
ATIENDE IEEQ 15 PROCEDIMIENTOS 
Por Diego González 
Hasta la fecha se tiene registro de quince procedimientos en el IEEQ, referente a quejas hacia partidos 
políticos, por actos anticipados de campañas, así como de violencia política en razón de género cometido por 
dos miembros de un ayuntamiento municipal. La presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro, 
Grisel Muñiz Rodríguez, explicó que, de estos procedimientos, doce son ordinarios y tres son especiales, de los 
cuales ocho ya están en trámite de revisión. En su mayoría se tratan, dijo, de posibles actos anticipados de 
campaña o precampaña, posible propaganda gubernamental, entrega de dádivas, vulneración al interés 
superior de la niñez; pero también se tiene el caso de dos procedimientos especiales sancionadores por 
violencia política en razón de género y los cuales, el instituto está “sustanciando”. “Los otros siete fueron 
remitidos al Tribunal Electoral (del Estado de Querétaro); nosotros estaremos pendientes de que se resuelvan 
y si regresa algo para acá, atenderlo en su oportunidad. Estos ocho es porque se está integrando aquí, los otros 
ya se entregaron” finalizó. Respecto a las quejas contra partidos políticos por actos de campaña anticipada, 
Grisel Muñiz comentó que son Acción Nacional (PAN) y MORENA, los que registran mayor cantidad de quejas 
en su contra. Aunque no quiso abundar en el tema de las quejas en razón de género, por cuestiones de 
reglamento y procesos, afirmó que se trata de dos procesos en contra de dos miembros de un ayuntamiento 
municipal, señalando que una vez que sea integrado el procedimiento y sea remitido hacia el Tribunal, se dará 
a conocer toda la información. Finalizó recordando que es el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, quien 
tiene la competencia de resolver y dictaminar en cada uno de los casos referidos, mientras que el IEEQ solo 
los recibe. (N 7) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/07/01/atiende-ieeq-15-procedimientos/ 
 
https://ciudadypoder.mx/lo-mas-reciente/15-quejas-por-actos-anticipados-y-violencia-politica/ 
 
RECIBE EL IEEQ 15 DENUNCIAS  
Por Zulema López 
La funcionaria electoral recordó que es responsabilidad del IEEQ recibir las denuncias, elementar expedientes 
y enviarlos al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para que resuelva.  Del total de quejas, 
precisó la consejera presidenta del IEEQ, 12 son procedimientos ordinarios, mientras que tres son clasificadas 
como especiales sancionadores.  Del total de las quejas, agregó, ocho se encuentran en trámite, seis de ellos 
ordinarios, algunos de ellos por posibles actos anticipados de campaña o precampaña, por posible propaganda 
gubernamental, entrega de dádivas, vulneración al interés superior de la niñez. Las quejas que recibió el IEEQ, 
añadió Muñiz Rodríguez son contra el PAN y Morena.  Dos de los procedimientos especiales sancionadores, 
dijo, son por violencia política en razón de género, mismos que actualmente están en el trámite de 
sustentación. La funcionaria electoral pidió que no se tenga la falsa percepción de inactividad por parte del 
instituto, toda vez que recibe de manera permanente quejas. (EUQ 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/alista-el-ieeq-proceso-electoral-2023-2024 
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DENUNCIAS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA, TEMA PRINCIPAL DURANTE SESIÓN ORDINARIA 
DEL IEEQ 
Por David Alcántara 
La sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro estuvo marcada por denuncias por 
supuestos actos anticipados de campaña que realizaron entre partidos políticos, tanto por las «corcholatas» 
de López Obrador como la publicación en espectaculares en Querétaro de algunos miembros del gabinete del 
gobernador Mauricio Kuri. En lo que se convirtió en un acalorado debate de más de una hora de duración, los 
representantes del PT y Morena, arrancaron la discusión al denunciar la supuesta publicidad de Guadalupe 
Murguía, Agustín Dorantes y Josué Guerrero, para posteriormente tener respuesta por parte de los 
representantes del PRD y del PAN, por las acciones que llevan a cabo: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López 
y Marcelo Ebrard a nivel nacional en la búsqueda de la Coordinación de la Defensa de la Cuarta 
Transformación. El debate inició con la participación de José Fernando Ramos Gutiérrez, representante del PT 
quien puso sobre la mesa la publicidad en espectaculares que se ha presentado de los funcionarios de la 
administración Estatal de Querétaro. «Hay una campaña anticipada de ciertos funcionarios en el gobierno del 
Estado, que, si nos gustaría manifestar, más bien pedirle al consejo que estuviera atento en estas cuestiones, 
desde hace tres meses hay espectaculares, hay pintas de los mismos funcionarios del estado ya proyectándose 
como campaña, dentro de estos mismos informes me gustaría saber qué es lo que está pasando, como 
consejeros y árbitros de la democracia saber qué es lo que están haciendo». Le siguió el representante de 
Morena, Emmanuel Zárate, quien también señaló presuntos actos anticipados de campaña, asegurando que 
estas acciones los ponen en desventaja al resto de los partidos, ya que dijo estos son actos anticipados de 
campaña.  «Parece que el único partido al que le avisaron que ya empezaron las campañas esa Acción Nacional 
en el estado hay que decirlo, hemos detectado más de 30 espectaculares en el municipio de Querétaro especial 
especialmente del secretario de gobierno, Lupita Murguía la cual posiblemente será candidata a la presidencia 
municipal, en San Juan del Río detectamos por parte del Secretario de Desarrollo Social, Agustín Donantes 
espectaculares igual, el cual aspira a senador o diputado federal, y en Corregidora el secretario particular Josué 
Guerrero más de 10 espectaculares allá el cual aspira a ser candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora». Estos señalamientos fueron respondidos por el representante del PRD en el consejo general del 
Instituto Electoral de Querétaro, Adolfo Camacho, dijo que las acciones de las denominadas ‘corcholatas’ de 
López Obrador relativas a sus campañas para obtener la coordinación de la defensa de la cuarta 
transformación, señaló representan obvios actos anticipados de campaña. «El ejemplo que tenemos de 
campañas o precampañas, violatorias de los procesos electorales, empiezan por el presidente de la república, 
que, en lugar de gobernar, desperdicia tres horas diariamente todas las mañanas, para ventilar distintos temas, 
para hacer proselitismo a favor del que él ha denominado sus corcholatas, en el país hay de acuerdo a los 
números que se han levantado cerca de 1200 espectaculares de la corcholata favorita del presidente de la 
república». Por su parte, el representante del partido Acción Nacional, Joel Rojas Soriano, directamente llamó 
cínicos a los representantes tanto del PT como del partido Morena. «Cinismo y poca vergüenza como para 
venir a decir lo que acaban de decir, están hablando del Estado de Querétaro y de que hay espectaculares y 
demás, pero no sé si contaron los de Claudia, o los de Marcelo o los de Augusto coma no sé si contaron todos 
esos espectaculares y bardas pintadas de Claudia, no sé si tuvieron la oportunidad de darse cuenta en gran 
parte del Estado se encuentra vaciado de esa propaganda, propaganda que no es dudo que esté pagada con el 
presupuesto de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México coma o de la secretaría de relaciones 
exteriores», destacó. 
 
https://adninformativo.mx/denuncia-por-actos-anticipados-de-campana-principal-tema-durante-sesion-
ordinaria-del-ieeq/ 
 
IEEQ DA SEGUIMIENTO A DENUNCIAS POR ESPECTACULARES CON IMAGEN DE SECRETARIOS 
ESTATALES 
Se están elaborando los procedimientos especiales sancionadores para los presuntos actos de campaña que 
se han denunciado en Querétaro, afirmó la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), Grisel Muñiz, en respuesta a un reclamo del representante del Partido del Trabajo (PT) ante el Consejo 
General, respecto a la presencia de espectaculares alusivos a la imagen personal de los secretarios del gabinete 
estatal: Agustín Dorantes, Josué Guerrero Trápala y Guadalupe Murguía. “Quisiera compartir al Consejo 
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General y a la gente que nos sigue en redes sociales, que el Instituto Electoral del Estado Querétaro, está en 
proceso de trámite y sustanciación (sic) de los procedimientos especiales sancionadores, y de los 
procedimientos que han sido ingresados a nuestra Oficialía Electoral y que se les está dando seguimiento 
conforme a la normatividad electoral que nos corresponde”, respondió la Consejera Presidenta. Sin precisar 
un número exacto de denuncias que se han recibido ante el Instituto, manifestó que se están siguiendo los 
procedimientos requeridos ante los procesos previamente iniciados. «Estamos atendiendo de manera puntual 
cada una de las denuncias que se nos han presentado en este sentido, y se nos ha dado cuenta de que en el 
marco de la normatividad electoral del Instituto está actuando en correspondencia». 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-da-seguimiento-a-denuncias-por-espectaculares-con-imagen-de-
secretarios-estatales/ 
 
LLEGARON 15 DENUNCIAS ANTE EL IEEQ DURANTE EL 2023 
Son 15 las quejas que se recibieron en el año por parte del IEEQ, por diferentes presuntas irregularidades 
contra la ley electoral, declaró Gisel Muñiz, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). Recordó que es responsabilidad del IEEQ recibir las denuncias, elementar expedientes y 
enviarlos al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para que resuelva. Del total de quejas, 12 son 
procedimientos ordinarios, 3 especiales sancionadores. Del total, 8 se encuentran en trámite, 6 de ellos 
ordinarios, algunos de ellos por posibles actos anticipados de campaña o precampaña, por posible propaganda 
gubernamental, entrega de dádivas, vulneración al interés superior de la niñez. Las quejas son contra PAN y 
Morena. Dos de los procedimientos especiales sancionadores son por violencia política en razón de género, 
mismos que actualmente están en sustentación. Las denuncias son dirigidas a un ayuntamiento por alguien 
que pertenece al ayuntamiento. Urgió a que no se tenga la falsa percepción de inactividad por parte del 
instituto, toda vez que recibe de manera permanente quejas. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/llegaron-15-denuncias-ante-el-ieeq-durante-el-2023/ 
 
PIDE PT A IEEQ ESTAR ATENTO ANTE LA PROMOCIÓN DE SERVIDORES PÚBLICOS EN FUNCIONES 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2023/07/01/pide-pt-a-ieeq-estar-atento-ante-la-promocion-de-
servidores-publicos-en-funciones/ 
 
FORO ‘DERECHOS HUMANOS Y DIVERSIDAD” 
 
UAQ CELEBRA FORO DE DERECHOS HUMANOS Y DIVERSIDAD 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) celebró en la Facultad del Foro “Derechos humanos y 
diversidad “, en el cual participaron importantes actores del ámbito político y jurídico, así como activistas por 
los derechos de la comunidad LGBTQ+. El evento tuvo como objetivo principal brindar un espacio de reflexión 
y compartir experiencias en torno a la consolidación de una democracia incluyente, así como dialogar sobre 
el avance del ejercicio pleno de los derechos político-electorales de la comunidad LGBTTTIQ+. “En Querétaro 
va avanzando el camino en el fortalecimiento de las leyes a favor de los derechos humanos, tal vez no a la 
velocidad que quisiéramos en muchos casos, pero van pasando las cosas; en la UAQ estamos trabajando fuerte 
para que esto suceda. Agradezco que se abran estos espacios de discusión porque propician el avance de estos 
temas no solo en la entidad, sino en todo el país”, mencionó la Rectora, Teresa García Gasca. Al foro asistió le 
magistrade del Tribunal Electoral del estado de Aguascalientes (Teeags), Dre. Jesús Ociel Baena Saucedo, 
persona no binaria que fue nombrada como primer Magistrade de tal entidad y quien expuso su experiencia 
en la integración de autoridades electorales como mecanismo de sensibilización e inclusión. Por su parte, el 
consejero electoral y presidente de la Comisión de Inclusión del Instituto Electoral del estado de Querétaro 
(IEEQ), Dr. Daniel Dorantes Guerra, participó con la conferencia “Acciones afirmativas como instrumento de 
participación igualitaria. ¿En qué vamos? Caso Querétaro”, donde se analizó el avance de dichos esfuerzos en 
la entidad. En el mismo sentido, la activista a favor de los derechos de la comunidad trans y presidenta de la 
asociación civil Queretrans, Lic. Ilsa Aguilar Bautista, brindó una ponencia sobre las áreas de oportunidad en 
el ejercicio de los derechos político-electorales de la comunidad LGBTTTIQA+, destacando los desafíos y las 
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metas pendientes para lograr una participación plena y equitativa. “Hay que propiciar condiciones para evitar 
oportunismos con las personas trans. Se puede hacer una historiografía situada desde lo local; ahí hay un 
potencial para que las instituciones se transformen. El cambio nos atraviesa a todas las personas”, resaltó 
Aguilar Bautista. Al evento también se dieron cita el docente de la FD y exmagistrado del Tribunal Electoral 
del estado de Querétaro (TEEQ), Mtro. Magdiel Hernández Tinajero; la presidenta de la Red Nacional de 
Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, Lic. Josefina Meza Espinosa; y la vicepresidenta de la Sociedad de 
Alumnos de la FD, Arianna Mayre Gutiérrez Andrade. 
 
https://codiceinformativo.com/2023/06/uaq-celebra-foro-derechos-humanos-y-diversidad/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CONVOCA INE A LA DESIGNACIÓN DE CONSEJERAS 
El INE convocó a ciudadanas y ciudadanos a participar en la designación de las cuatro consejerías de carácter 
suplente que se encuentran vacantes en el estado para el Proceso Electoral Federal 2023-2024. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INTERVIENEN OTRAS 12 RUTAS DE TRANSPORTE 
El 8 inicia la sexta etapa de mejora de Qrobús en Desarrollo San Pablo, dice Gerardo Cuanalo. (DQ, principal) 
 
N: GARANTIZAR LA ENERGÍA 
En la mesa préstamo bancario para distribución e infraestructura. (N, principal) 
 
AM: INCREMENTA EL VALOR DE EXPORTACIONES DEL ESTADO 
De acuerdo al INEGI, las exportaciones del estado de Querétaro le ubican en el quinto sitio nacional. (AM, 
principal) 
 
EUQ: SIN ENTREGAR AL MUNICIPIO, 66% DE LOS FRACCIONAMIENTOS 
De 398 que hay en la capital, 264 no han sido recibidos, lo que impide darles servicios públicos, dijo el alcalde 
de Querétaro, Luis Nava. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLEVAN EL PROGRAMA AQUÍ CONTIGO A CORREGIDORA  
Como parte del compromiso de atender y dar respuesta a las principales demandas de la población, el 
gobernador Mauricio Kuri, acompañado por el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó 
la jornada “Aquí Contigo”, lo que permitió acercar a los habitantes la atención que brindan diferentes 
dependencias estatales y municipales. (AM, DQ, EUQ, N)  
 
QUERÉTARO SOLO PEDIRÍA PRÉSTAMOS PARA ENERGÍA, AGUA Y MOVILIDAD: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que solamente se podría contratar deuda para realizar proyectos de 
energía, agua y movilidad. Esto después de que la Legislatura aprobó una reforma en la que se permite que 
entidades paraestatales soliciten algún crédito para proyectos de un servicio público. Comentó que se 
analizará si es necesario o no, solicitar algún préstamo financiero, el cual sería ante el mejor postor. (DQ, EUQ, 
N) 
 
NECESARIO ORDEN EN AIRBNB, LA RECAUDACIÓN SE UTILIZARÁ PARA PROMOCIÓN TURÍSTICA 
El gobernador Mauricio Kuri compartió que el cobro del nuevo impuesto del 3.5% por hospedaje es poner piso 
parejo entre los hoteleros y las personas que se dedican a este tipo de actividad, ante la regulación de los sitios 
de hospedaje particulares y por aplicación digital, entre las que se encuentra la empresa mundial, “Airbnb”, 
que se estableció en mayo de este año. (N) 
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ALISTAN OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA PARTIDO GALLOS BLANCOS VS AMÉRICA 
En preparación para el próximo partido de los Gallos Blancos contra el Club América, el gobernador Mauricio 
Kuri ha solicitado a la directiva del Club Querétaro que se garantice la seguridad durante el encuentro que se 
llevará a cabo en el estadio Corregidora. Este partido marcará el inicio del Torneo de Apertura 2023 y se 
llevará a cabo el 9 de julio. (AM) 
 
SIN DESCARTAR CONSTRUCCIÓN DE POSADA AME 
Uno de los proyectos que se ha quedado pendiente por parte de la SESA, para el municipio de San Juan del Río, 
es construir un edificio propio para la instalación de la Posada AME. Actualmente, este servicio se brinda en 
un espacio que está en comodato frente al Hospital General; sin embargo, a decir de la titular Martina Pérez, 
es necesario seguir impulsando la idea de tener uno propio. (N) 
 
INTERVIENEN OTRAS 12 RUTAS DE TRANSPORTE 
El próximo 8 de julio iniciará la sexta etapa de mejoramiento del transporte público Qrobús, que estará en la 
zona de Desarrollo San Pablo y la zona norte de la ciudad de Querétaro con la que intervendrán 12 rutas 
complementarias, indicó el director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo. (DQ) 
 
INFRACCIONA AMEQ A MÁS DE DOS MIL CONDUCTORES 
Gerardo Cuanalo, titular de la AMEQ, informó que suman dos mil 165 personas las que han llegado a 
infraccionar en el área a su cargo, por ofrecer el servicio de transporte a demanda sin contar con los permisos 
correspondientes. (DQ, EUQ) 
 
IMPLEMENTA CEA SISTEMA RECOLECTOR DE AGUA EN SECUNDARIA DE QUERÉTARO 
La escuela secundaria general Ricardo Flores Magón recibió la implementación de un sistema para recolectar 
agua de lluvia, beneficiando a sus mil 500 estudiantes. Dicha entrega, estuvo encabezada por Luis Vega, titular 
de la CEA. (EUQ) 
 
BUSCARÁ SECRETARÍA DE GOBIERNO ACUERDO POR EXPROPIACIÓN DE TERRENO EN BOULEVARD 
BERNARDO QUINTANA 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, indicó que buscan llegar a un acuerdo con el Ejido San Pablo, quienes 
acusan la expropiación de 4.2 hectáreas por parte de la autoridad estatal hace nueve años. (N, DQ) 
 
VIGILANCIA CIUDADANA PREVIENE LA CORRUPCIÓN: CONTRALOR 
La existencia del esquema de vigilancia ciudadana de la Contraloría Social representa un beneficio para la 
sociedad porque previene irregularidades y actos de corrupción en el desarrollo de los programas y obras, 
afirmó el secretario de la Contraloría, Óscar García, al dar a conocer que durante la convocatoria al Premio 
Nacional de Contraloría Social 2023 se inscribieron 23 comités de todo el estado, cifra que superó a la del año 
pasado. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MANIFESTACIONES EN CARRETERA DAN MALA IMAGEN A QUERÉTARO: GUILLERMO VEGA 
El diputado local por el X Distrito, Guillermo Vega, indicó que es importante evitar manifestaciones con 
bloqueos en carretera, debido a que estas acciones le dan una mala imagen a Querétaro, lo cual no representa. 
(N) 
 
DIPUTADOS PUEDEN MEJORAR LA SEGURIDAD VIAL EN LA CARRETERA 57 
Con el fin de que disminuyan los accidentes en las carreteras de jurisdicción federal que tienen paso por el 
estado, en especial en la carretera 57, y que se brinde mayor seguridad a los transportistas de cargas pesadas, 
los diputados Graciela Juárez y Juan Guevara presentaron en la Oficialía de Partes un exhorto dirigido a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, así como a la Guardia Nacional, a efecto de que 
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instruyan campañas informativas, operativos y demás acciones necesarias para garantizar el derecho a la 
seguridad vial; así como para que se incrementen el número de efectivos y unidades. (EUQ) 

 
MUNICIPIOS 

 
INVITAN A PRESENCIAR EL PASO DE “AQUILES” POR QUERÉTARO 
El Municipio de Querétaro se complace en invitar a las familias queretanas y turistas a presenciar el 
impresionante pasacalles “Aquiles”, que recorrerá el centro de la ciudad este sábado y domingo en dos 
horarios: a las 11:00 horas y a las 19:00 horas, siendo el punto de partida el Andador Madero para recorrer 
las principales calles del Centro Histórico, un imperdible del Festival Querétaro Experimental. (AM, EUQ, N) 
 
AFINAN REPARACIÓN DE BALAUSTRADAS DAÑADAS 
El gobierno municipal de San Juan del Río ya se encuentra haciendo la cotización para la reparación de las 
balaustradas del atrio del templo de Santo Domingo, declaró Edith Álvarez, secretaria de Obras Públicas, al 
mencionar que esperan que en breve se pueda concretar la proyección. (ESSJR) 
 
EN QUERÉTARO 264 FRACCIONAMIENTOS NO HAN EFECTUADO SU ENTREGA-RECEPCIÓN 
El alcalde del municipio de Querétaro, Luis Nava, mencionó que en la demarcación hay 398, de los cuales 264 
fraccionamientos no han realizado el proceso de entrega-recepción, y por consecuencia, el ayuntamiento no 
puede invertir recursos públicos en estos lugares. (N, AM, EUQ) 
 
LUIS NAVA SUPERVISÓ OBRAS EN EL CONDOMINIO FRAY DIEGO DE ALTAMIRANO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó una supervisión de los trabajos de mejoramiento que 
se realizan en el condominio Fray Diego de Altamirano que se encuentra ubicado en la delegación Felipe 
Carrillo Puerto. Lo anterior, en el marco del programa de Mejora de Condominios. (DQ) 
 
OPERA EN SU TOTALIDAD PLANTA SEPARADORA DE RESIDUOS DE LA CAPITAL, TRAS INCENDIO 
La titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, informó que la 
planta de separación de residuos ya entró en operaciones en su totalidad. (N) 
 
RESCATA CAAM A 20 PERROS POR MALTRATO ANIMAL 
Un total de 20 perros fueron rescatados por el CAAM, se encontraban al interior de una presunta academia de 
adiestramiento en el Barrio de la Providencia en la comunidad de Saldarriaga, el CAAM, en coordinación con 
la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, ingresaron a las instalaciones para asegurar a los 
animales, los cuales fueron reportados por maltrato animal. (AM, DQ, EUQ, AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMSS ATENDERÁ URGENCIAS EN HGR NO. 2 
Por obras de mantenimiento integral que se realizan en el Hospital General Regional No. 1 del IMSS en 
Querétaro, la atención que se brinda en el servicio de Urgencias y hospitalización en las Unidades de Medicina 
Familiar No. 5 y 11 se ubicará temporalmente en el Hospital General Regional No. 2, El Marqués. (EUQ) 
 
RECONOCE LA OCDE ECONOMÍA QUERETANA 
El estado tiene una estructura económica muy dinámica, afirmó Tadashi Matsumoto, director en jefe para el 
Desarrollo Sustentable y de la División de Ciudades y Políticas Urbanas de la OCDE, luego de su ponencia en el 
III Foro Iberoamericano de Ciudades. (DQ) 
 
QUERÉTARO, QUINTO LUGAR EN VALOR DE EXPORTACIONES 
De acuerdo al INEGI, en el primer trimestre de 2023, las exportaciones del estado se ubican en el quinto sitio 
nacional en aumento del valor de sus exportaciones. Querétaro se ubica como la doceava entidad con recursos 
captados por exportaciones con un orden de cuatro mil 372.8 mdd en el trimestre mencionado. El primer lugar 
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es Chihuahua con 16 mil 933.6 mdd. Mientras que el último sitio es Quintana Roo con 2.4 mdd al primer 
trimestre de 2023. (AM) 
 
REESTRUCTURA UAQ PROTOCOLO EN MATERIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
El área jurídica de la Unidad de Atención a la Violencia de Género presentó la reestructuración del protocolo 
de actuación e intervención en materia de violencia de género, el cual será llamado “Protocolo universitario 
de atención e intervención en casos de violencia o discriminación por razón de género, prioritariamente los 
cometidos en contra de las mujeres o por motivos de orientación sexual, identidad o expresión de género y 
disidencias sexuales”. (N) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TRANSPORTE” 
Por Adán Olvera 
Nuevamente el 8 de julio se pondrá en marcha una etapa del programa de estandarización de frecuencias de 
transporte público en Querétaro, es la sexta. Se trata de la intervención de 12 rutas de transporte para la zona 
de San Pablo, aunque en esta ocasión no habrá nuevas rutas con camionetas tipo Van. El gobierno no deja de 
hacer esfuerzos por mejorar el sistema, aunque estos movimientos no parecen suficientes ante las constantes 
quejas de los usuarios que siguen recibiendo un servicio que no cumple con la calidad que se espera. Serán 
nueve las etapas del programa de estandarización; sin embargo, el resto implicaría abarcar la zona de 5 de 
Febrero y estas estarán listas una vez que la obra concluya este año. La conclusión de esta obra y el 
mejoramiento del transporte son dos de los grandes retos de la administración de cara 2024 y no es que no 
existan otras prioridades, pero esto es lo más visible que este gobierno tiene en puerta. Movilidad y seguridad, 
sin duda serán temas que los opositores a este gobierno explorarán en sus discursos de campaña, y 
obviamente desde ahora que las cosas se han adelantado de una forma cónica y hasta violatoria de la ley. 
Veremos qué imaginación tienen desde ambos frentes para defender y para atacar estas variables electorales. 
El gobierno no deja de hacer esfuerzos por mejorar el sistema, aunque estos movimientos no parecen 
suficientes ante las constantes quejas. DE REBOTE. El protagonismo que le imprima Toño Zapata a la vocería 
del comité del PAN será determinante para después poder frenar sus ímpetus de candidato. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Los tiradores a Corregidora se toman la foto con Kuri. El gobernador Mauricio Kuri, muy a su estilo, de 
prestarles la cancha a todos los panistas de diversos grupos para que se muestran de cara a lo que viene en la 
carrera por el 2024, nos cuentan, se le vio ayer con el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, quien aspira a ser 
candidato a senador. Ambos, nos cuentan, compartieron fotografía con los principales aspirantes panistas que 
buscan la candidatura del PAN en Corregidora: Josué "Chepe" Guerrero, secretario particular de Kuri, y Rafael 
Montoya, la carta que empuja Sosa para sucederlo en el cargo. Esto se dio, nos comentan, durante la visita que 
hizo el gobernador a dicha demarcación en donde encabezó la jornada "Aquí Contigo", donde se atiende de 
manera directa a la ciudadanía. Kuri, nos dicen, da juego a todos, aunque no todos podrán tener candidatura. 
Gana réditos de cara al 2024. A Paul Ospital, nos cuentan, le salió excelente la jugada, lo que seguramente le 
dará réditos de cara al proceso electoral de 2024. El joven diputado priista, nos cuentan, fue quien presentó la 
iniciativa que ayer aprobó la Legislatura local para castigar a lo que se conoce como violencia vicaria. Esta 
reforma, nos cuentan, ha sido aplaudida por otros actores políticos y sociales, quienes ven este hecho como 
un logro para revertir la violencia hacia la mujer y proteger los derechos de las niñas y niños. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Afortunados. Un gigante de 5 metros y unos 800 kilos recorrerá plazas y jardines. Vale la pena verlo y 
compartir con él. Tener teatro en las calles es un privilegio, una fortuna, porque salimos sin temor a la 
violencia. (N) 
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PERIÓDICOS  

AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE 
QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
PA: PLAZA DE 

ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
R: REFORMA 

 


